
Новости 
из прошлого

Скоро - 
частные 
кладбища

Туберкулёз  
- в школе

Что грозит 
нашим 
детям

 17 апреля 
2001 год – впервые 

за шесть лет в Цен-
тральную библиотеч-

ную систему посту-
пило 400 новых книг.

20 апреля 
1997 год – полностью 
прекратил свою дея-
тельность Талицкий 
деревообрабатываю-

щий комбинат (ДОК).

 21 апреля 
1965 год – Троицкий 

молочный завод за 
первый квартал от-

правил свердловча-
нам 77 цистерн моло-
ка (30 тонн каждая) и 

113 тонн сметаны.   

22 апреля 
1986 год – в деревне 

Зырянка, родине Н.И. 
Кузнецова, заложе-

на берёзовая роща в 
честь 75-летия со дня 

его рождения. 

28 апреля 
1988 год – труженики 
Талицкой фабрики ва-
ляной обуви за первый 

квартал изготовили 
275 тысяч пар вале-

нок, выполнив план на 
102 процента. 
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Дело в мясе

Мы проследили путь пельменей и полуфабрикатов от 
производства до прилавка
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В России появятся частные 
кладбища

На государственной земле будут 
организованы новые кладбища с 
частными операторами.

Министерство строительства и 
ЖКХ РФ завершает работу над но-
вым законом «О похоронном деле», 
сообщает «Российская газета». По 
ее информации, речь идет о госу-
дарственно-частном партнерстве. 
Новый закон «О похоронном деле» 
позволит частным компаниям орга-
низовывать новые кладбища на го-
сударственной земле. Услуги захоро-
нения смогут оказывать компании, которые внесены в специальный реестр.

Отмечается, что новшество призвано устранить нарушения на рынке ритуаль-
ных услуг. Заказы на организацию похорон будут проходить через диспетчерские 
службы, а приступать к работе компании смогут только по инициативе заказчика. 
Этот пункт поможет исключить случаи, когда недобросовестные представители ри-
туального бизнеса сначала оказывают услуги, а потом выставляют счета организа-
торам похорон.

Сбежать от родителей
В соцсетях набирает популяр-

ность опасная игра для детей.
Среди подростков набирает попу-

лярность опасная игра «Прятки на 
24 часа». Правила предполагают 
исчезновение несовершеннолетних 
из поля зрения родителей и близких 
на сутки. Участницей забавы стала 
13-летняя школьница из Москвы.

После уроков москвичка должна 
была отправиться к репетитору, од-
нако ни к нему, ни домой не пошла. 
«Сказали, что надо пропасть на 24 
часа. Я проигнорировала сообщение. В понедельник вечером я поссорилась с 
родителями и приняла решение, что соглашусь», — пояснила школьница. Несо-
вершеннолетнюю объявили в розыск. Искали сотрудники полиции, учителя и ро-
дители одноклассников, волонтеры поискового отряда «Лиза Алерт». Нашли ее в 
25 километрах от дома на следующий день, пишут «Вести.ru».

По словам родителей, взаимоотношения в семье были хорошими, серьезной 
ссоры не было. Однако, с их дочкой явно кто-то давно «работал» в интернете, 
предположили они. В свою очередь, пользователи соцсетей бурно обсуждают про-
пажу подростков.

Коктейльчика не желаете?  
В Свердловской области передали 

в суд уголовное дело в отношении 
организатора подпольного цеха 
по разливу поддельного алкоголя. 
Изъято более 21 тысячи бутылок со 
спиртным на 5,3 млн рублей. 

Как сообщает пресс-служба прокура-
туры Свердловской области, перед су-
дом предстанет житель Республики Се-
верная Осетия, временно проживавший 
в Тавде. Его обвиняют в производстве 
на продажу немаркированной алкоголь-
ной продукции (пп. «а, б» ч. 6 ст. 171.1 
УК РФ) и использовании для маркировки 
алкогольной продукции заведомо поддельных федеральных специальных марок (ч. 4 ст. 
327.1 УК РФ).

По версии следствия, в помещении бывшего кафе в Тавде этиловый спирт смешивали 
с водой и на примитивном оборудовании разливали жидкость по бутылкам, на которые 
клеили этикетки известных марок. Готовую продукцию реализовывали в разных регионах 
России.

Как показала экспертиза, наклеенные на боковую поверхность изъятых бутылок феде-
ральные специальные марки были изготовлены не по технологии производства предпри-
ятия «Гознак».

В общей сложности в ходе осмотра подпольного цеха, изъято не менее 21,3 тыс. бу-
тылок. Минимальная розничная стоимость продукции составила свыше 3,5 млн рублей.

Кроме того, второй склад с поддельным алкоголем был обнаружен в Екатеринбурге. В 
гаражном боксе изъята контрафактная продукция ещё более чем на 1,8 млн рублей.

Уголовное дело направлено в Тавдинский районный суд для рассмотрения по существу.

Без права на ошибку
ГИБДД меняет условия сдачи экза-

менов.
При сдаче теоретической части экза-

мена ГИБДД полностью исключит право 
на ошибку. Как пояснили в ведомстве, 
неверные ответы на вопросы экзаме-
наторы будут расценивать как степень 
риска, которые в реальной ситуации мо-
жет стать причиной ДТП на дороге.

«Если допущенная ошибка в реаль-
ности приводит к аварии, экзамен будет 
завершен», — цитирует РИА «Новости» 
сообщение пресс-центра МВД России. 
В ведомстве добавили, что сейчас рас-
сматривается вопрос об изменении действующей системы выставления оценки по резуль-
татам теоретического экзамена. Кроме того, Госавтоинспекция планирует переработать 
задачи для теоретического экзамена для сдачи на права.

Ожидается, что изменения будут введены в 2020 году.

Уважаемые потребители электроэнергии 
Талицкого городского округа!

ПО «Талицкие электрические сети» доводит до Вашего сведения график плановых 
отключений электроэнергии на период с 29 по 30.04.2019 года, связанных с проведением 

ремонтных работ на электросетевом оборудовании. Просим принять во внимание 
данную информацию при планировании Вашей хозяйственной деятельности:  

Населенный пункт, улица, 
информация о потребителях

Дата отключения

Время отключения
начало окончание

с. Бутка, 
ул. Победы, Некрасова, Казина, Свердлова. 29.04.19 9.00 17.00

с. Горбуновское, 
ул. Советская, 42-51, 47; магазин. 29.04.2019 9.00 17.00

с. Горбуновское, 
ул. Первомайская, 1б-31, 4-30, Набережная, 2а-24, 
3-11, Советская, 37а.

29.04.2019 9.00 17.00

с. Горбуновское, 
ул. Советская, 2а-36, 1-35,  Первомайская, 1; конто-
ра СПК, сельский совет.

29.04.2019 9.00 17.00

п. Пионерский, 
ул. Электриков; водобашня, эл. котельная. 30.04.2019 9.00 17.00

С ежедневным включением обору-
дования по окончании работ.

*В графике возможны изменения.

Во имя Отца и Сына и Святаго 
Духа! Христос Воскресе!

Поздравляю вас, дорогие 
братия и сестры, с великим, с ра-
достным праздником, всемирной 

радостью Светлого Христова 
Воскресения! 

На языке церковных песнопений 
праздник Светлого Христова Вос-
кресения именуется праздником всех 
праздников и торжеством всех тор-
жеств. Светлое Христово Воскресе-
ние есть торжество и утверждение 
нашей христианской веры, торже-
ство нашей христианской надежды и утверждение христианской любви. Тор-
жество и утверждение всего доброго, светлого и святого, дорогого для нас.

Сей день – день Воскресения Христова – да будет для нас днем радости. И 
всегда помня, что этот праздник является именно утверждением нашей хри-
стианской веры, будем любить нашу святую веру, дорожить ею и стараться 
свою жизнь управлять по этой вере. И помня то, что Воскресение Христово 
есть утверждение нашей надежды, будем надеяться, и все труды, скорби, ли-
шения будем с радостью переносить в чаянии будущего нашего воскресения 
и будущей нашей вечной жизни. И памятуя, что Воскресение Христово есть 
торжество и нашей, христианской любви, облечемся в добродетель христи-
анской любви и будем приносить обильные плоды, будем любить друг друга. 
Этим мы покажем, что мы являемся действительными последователями Хри-
ста, который по любви к человеческому роду сошел на землю. По тому узнают 
все, что вы Мои ученики, если будете иметь любовь между собою, – гово-
рит Сам Господь в Евангелии Своем (Ин.13:35). Пусть этот светлый праздник, 
светлое Воскресение, всегда будет для нас праздником радости, праздником 
победы жизни над смертью. И пусть он помогает нам терпеливо, безропотно 
переносить все тяготы земной жизни в надежде, что придет время, когда мы 
услышим вожделенный глас Спасителя нашего: приидите, благословенные 
Отца Моего, наследуйте Царство, уготованное вам от создания мира 
(Мф.25:34). Аминь.

Христос воскресе! Воистину воскресе!
Настоятель храма святых апостолов Петра и Павла г. Талицы 

протоиерей Игорь Балабанов.

Внимание! Особый противопожарный режим
В связи с наступлением весенне-летнего пожароопасного периода 2019 года с 

целью минимизации последствий природных и техногенных пожаров на территории 
Талицкого городского округа с 27 апреля 2019 года вводится особый противопожар-
ный режим.

На время действия особого противопожарного режима ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
- разведение костров, сжигание мусора и травы, в том числе и на индивидуальных приу-

садебных участках, порубочных остатков в лесных массивах, сжигание стерни, пожнивных 
остатков и сельскохозяйственные палы;

- проведение пожароопасных работ в населенных пунктах и на лесных участках;
- проведение фейерверков на придомовых территориях, в местах общего пользования, с 

массовым пребыванием людей, за исключением мест, специально определенных для этих 
целей, а также на территориях муниципальных объектов;

- доступ населения в леса до отмены особого противопожарного режима. Нарушение тре-
бований особого  противопожарного режима влечет наложение административного штрафа 
на граждан в размере от 2 тысяч до 5 тысяч рублей; на должностных лиц - от 10 тысяч до 15 
тысяч рублей; на юридических лиц - от 70 тысяч до 150 тысяч рублей.

Просьба к жителям и гостям Талицкого района соблюдать правила пожарной безопасности.



3АКТУАЛЬНО
СЕЛЬСКАЯ НОВЬ № 17 / 25 апреля 2019 / четверг

Без паники!
«Это не нонсенс и не ЧП, ты можешь работать рядом с больным человеком, стоять в одной 
очереди или ехать в автобусе и не знать об этом, он сам может этого не знать…»

В школе № 55 у сотрудника пищеблока выявлен 
туберкулез. Начаты профилактические меры согласно 
инструкции Минздрава. 

Медики призывают родителей не паниковать и не пугать-
ся, необходимо пройти дополнительное профилактиче-
ское обследование, как ученикам так и всем сотрудникам 
школы. 

Ирина Маслакова, директор МКОУ Талицкая СОШ № 
55:

- Организацией питания в школе больше 5 лет занимает-
ся юрлицо. Поэтому и контроль за своевременным прохож-
дением медосмотра работников пищеблока лежит на этом 
предприятии. Конечно, неприятно, что такая ситуация про-
изошла. Сегодня все сотрудники школы, как контактные, 
сдали анализы. Всех поставили на учет на полгода. Дети 
также направлены на диагностику. 

Ситуацию мы, естественно, обсудили на административ-
ном совещании. А в целом, контроль за качеством питания 
в школьной столовой регулярно проводится со стороны 
администрации образовательного учреждения, родителей 
и медработника. Вплоть до того, что родители дегустируют 
блюда, составляются акты проверки приема пищи. В нача-
ле учебного года мы провели анкетирование детей, чтобы 
выяснить их предпочтения в еде. Выяснилось, что ученики 
предпочитают классическому обеду шаурму и пельмени с 
майонезом! Многие не привыкли правильно питаться, но 
все же меню составляется в соответствии с требованиями 
контролирующих структур.

Василий Редькин, главный врач Талицкой ЦРБ:

- В ходе очередного медосмотра у работника пищебло-
ка выявлены изменения в легких. Диагноз еще уточняет-
ся. И хорошо, что болезнь выявлена вовремя, а не в ходе 
вспышки заболевания в школе, ведь это пресекает распро-
странение. На время прохождения обследования, конечно, 
сотрудник отстранен от работы.  Обследуется также и весь 
персонал пищеблока и школы. Что касается детей, то всем 
необходимо пройти дополнительную профилактическую 
диагностику. Дети до 8 лет – проба Манту, с 8 до 15 – Диас-
кинтест, с 15 – флюорографическое обследование. 

Наталья Яковлева, начальник Талицкого отдела 
Управления Роспотребнадзора по Свердловской обла-
сти:

- Роспотребнадзор подключается только в том случае, 
если выявляется туберкулез с выделением микобактерии. 
Это закреплено законодательно. Поэтому все профилак-
тические мероприятия проводятся медицинской службой 
района. Но в любом случае ситуацию мы отслеживаем, т.к. 
все-таки это образовательное учреждение. Т.е. соответ-
ствующий обмен информацией между нашими службами 
осуществляется. В целом же, образовательные учрежде-
ния - законопослушные юрлица и вопросы, связанные с 
профилактикой инфекционных заболеваний, они выпол-
няют в соответствии с требованиями санитарных правил: 
ежегодно персонал проходит медицинское обследование, 
в том числе флюорографическое. Аналогичные требова-
ния предъявляются к работникам пищеблоков, и они допу-

скаются к работе при наличии полного медобследования. 
В конкретном случае, человек обратился за медицинской 
помощью по поводу другого заболевания и при обследова-
нии установлен диагноз, то есть сотрудник ничего не нару-
шил со стороны допуска к работе, так как не знал о своей 
болезни. От туберкулеза никто не застрахован. Но риски 
заболеть минимальны при соблюдении профилактических 
мероприятий. А это – вакцинопрофилактика, начиная с 
роддома (прививка БЦЖ), реакция Манту, Диаскинтест и 
флюорография. Пока у больного не выделяются микобак-
терии, он не опасен. Поэтому важно выявить заболевание 
на ранней стадии, чтобы человек вовремя начал лечение, 
а не запустил его до фазы распада.

Недавно «СН» уже писала о том, что в Талицком ГО на-
метилась нездоровая тенденция, когда родители пишут от-
казы не только от прививок, но и от прохождения туберку-
линодиагностики.  А между тем, в 2017 году с туберкулезом 
взято на учет 11 детей, в 2018-м – 7. Возраст от 2 до 7-10 
лет. Подростков нет. Часть контактировали с больными 
родственниками, часть выявлены во время профосмотра. 
В 2018 году официально родителями было написано 48 
отказов от туберкулинодиагностики – Реакция Манту и Ди-
аскинтест. В каждом случае медики разъясняют, что это не 
прививка, а диагностическая реакция, но люди верят ин-
тернету, а не здравому смыслу. А между тем, согласно са-
нитарно-эпидемиологическим правилам СП 3.1.2.3114-13 
«Профилактика туберкулеза», п. 5.7, дети, туберкулиноди-
агностика которым не проводилась, допускаются в детскую 
организацию при наличии заключения врача-фтизиатра об 
отсутствии заболевания. 

В 2019 году, на момент выхода газеты, в Талицком ГО 
выявлено 10 новых случаев заболевания туберкулезом, в 
прошлом году за этот же период - 17. Детей среди них нет, 
пока. Специалисты говорят, что снижение – это следствие 
профилактики. А случай в школе № 55 - это не нонсенс и 
не ЧП, ты можешь работать рядом с больным человеком, 
стоять в одной очереди или ехать в автобусе и не знать об 
этом, он сам может этого не знать. И только профилактиче-
ская диагностика может выявить туберкулез вовремя, в то 
время, пока человек еще не опасен для окружающих, пока 
у него еще есть шанс на выздоровление. 

Анна АНДРЕЕВА

Через огонь и воду
Именно две эти стихии – огонь и вода  - наполняли 

сводку ЕДДС с 15 по 21 апреля.
Сухая трава горела на больших площадях в п. Кузне-

цовском и в с. Горскино. На площади в тысячу кв. метров 
горела она и в Талице. А вот в пос. Троицком, на площади 
35 гектаров (в пятницу утром) сгорели остатки 4-х строений 
на заброшенных садовых участках и сухая трава вне насе-
ленного пункта. 15 человек личного состава из 86-й ПЧ  вы-
езжали на ликвидацию пожара, 9 человек – из п. Троицко-
го, плюсом к этим силам администрация ТГО отправила на 
пожар две единицы техники и 8 человек личного состава. 

На фоне огромного числа лесных пожаров по  стране в 
целом и в Забайкальском крае, в частности, сотрудники 
МЧС просят жителей особо бдительно относиться к похо-
дам в лес. Огненная непредсказуемость может привести к 
вымиранию многих сел и деревень.

А вот  воды под рукой в нужный момент может не ока-
заться – аварии, порывы, отключения на трассах ХВС 
давно лидируют  в наших сводках происшествий. Так, в д. 
Н-Катарач долгое время отсутствовало водоснабжение  по 
причине того, утверждают специалисты, что трасса была 
забита песком. В п. Пионерском и с. Елань также отсут-
ствовало водоснабжение. В п. Троицком в тревожных 
адресах - ул. 8 Марта, Дзержинского, Монтажников, Мичу-
рина. В г.Талица – ул. Шашмалова, Кузнецова, Тимирязева 
(по причине разборки дома), ул. Пролетарская, Советская, 
Комсомольская, Ромашковая.

В понедельник, вечером в приемный покой Талицкой 
ЦРБ поступила пожилая женщина с закрытой череп-
но-мозговой травмой – потребовалась госпитализация в 
реанимационное отделение. В среду, вечером в приемном 
покое оказали первую медицинскую помощь молодой жен-
щине из г. Талицы с  ушибом грудной клетки, переломом 
левой ключевой кости. Пострадавшую доставили в состо-
янии алкогольного опьянения. БЕРЕГИТЕ СЕБЯ – призы-
вают медики, ведь впереди такие длинные праздничные 
выходные!

ОБ УРОВНЕ ВОДЫ в реке Пышме служба ЕДДС ин-
формировала, что 22 апреля в 8-00 он составлял 280 см, 
в 2018 году –  поменьше, 250 см; а в 2017-м, когда зима 
была малоснежной,  уровень воды в Пышме (на 22 апреля)  
составлял только 180 см.

Стартовала Всемирная неделя 
иммунизации

Всемирная неделя иммунизации направлена на 
пропаганду использования вакцин для защиты 
людей от болезней в любом возрасте. 

Главными целями акции становится профилактика 
различных заболеваний, повышение осведомленно-
сти населения в вопросах медицины и пропаганда 
иммунопрофилактики. 

На территории Талицкого городского округа в рам-
ках Недели иммунизации медицинскими работника-
ми Талицкой центральной районной больницы будут 
проведены профилактические беседы с пациентами, 
специалисты примут участие в семинарах и разме-
стят в учреждениях здравоохранения информаци-
онную литературу. Особое внимание будет уделено 
вопросам вакцинации от клещевого энцефалита. На 
сегодняшний день в округе зарегистрировано более 
10 укушенных клещами, в том числе дети. 

- Приглашаем всех привиться от клещевого энцефа-
лита на возмездной основе (за счет средств граждан 
либо средств работодателя) все категории граждан. 
Процедурный кабинет (№201) в Талицкой поликлини-
ке работает в будни с 08:00 до 15:40. Кроме того, в 
рамках национального календаря продолжают бес-
платно прививаться граждане пенсионного возраста. 
В этом году Талицкой ЦРБ было выделено 700 доз, - 
комментирует заместитель главного врача по амбула-
торно-поликлинической работе Людмила Санникова. 

В Неделю иммунизации мы вспоминаем о том, что 
благодаря массовой вакцинации населения на нашей 
планете были ликвидированы многие эпидемиологи-
ческие заболевания, уносившие в прежние времена 
тысячи человеческих жизней. Сейчас на очереди сто-
ит ликвидация кори, полиомиелита, эпидемическо-
го паротита. Разработаны вакцины против ветряной 
оспы, папилломы, дизентерии Зонне, пневмонии и 
других распространенных заболеваний.  На сегод-
няшний день в Талицкой ЦРБ также продолжается 

вакцинация населения от ветряной оспы, кори, пнев-
монии и др. 

Иммунизация позволяет спасти миллионы жизней 
каждый год и широко признается как одна из наибо-
лее успешных и экономически эффективных мер в 
области здравоохранения. Тем не менее, сегодня в 
мире около 20 миллионов детей не прививались во-
обще или недостаточно охвачены прививками. К со-
жалению, непривитые люди могут явиться причиной 
распространения заболеваний. Вспышки инфекци-
онных заболеваний периодически случаются и часто 
демонстрируют то, что так называемые «детские бо-
лезни» встречаются среди взрослых. Из-за отказа от 
вакцинации возвращаются дифтерия, корь, полиоми-
елит, которыми может заболеть непривитый.

Своевременно проведенная вакцинация преду-
преждает развитие болезни и сохраняет наше здо-
ровье! Относитесь к прививкам с полным доверием! 
Защитите себя и своих близких! 

Пресс-служба Талицкой ЦРБ. 

Мероприятие проходит ежегодно в последнюю неделю апреля

Губернатор Евгений Куйвашев на совете безо-
пасности поднял вопрос о профилактике среди 
жителей региона социально значимых заболеваний: 
«Необходимо усилить работу по профилактике 
и ранней диагностике туберкулеза и внебольнич-
ной пневмонии. Эффективная профилактика этих 
заболеваний – это серьезный вклад в реализацию 
программ «Здоровье нации» и улучшении демогра-
фической ситуации в Свердловской области». 



Обновить телефонный справочник 
просит таличанин Аркадий Федорович от 
имени многих  абонентов района: сото-
вый телефон – хорошо, но зачем всегда 
быть под магнитными излучениями, если 
можно пользоваться иногда  стационар-
ным?!

Хотим напомнить таличанам, что по-
добный вопрос был адресован в газету 
«СН» в сентябре 2017 года, и тогда мы 
информировали читателей, что послед-
ний телефонный справочник (тиражом 

в 4 250 экземпляров) выпустила Талиц-
кая типография в 2008 году.  Это был 
дополнительный тираж, поскольку дву-
мя годами раньше тираж в 4 тысячи эк-
земпляров, в 2006 году, оказался недо-
статочным. Исправленную, достоверную   
информацию для СПРАВОЧНИКА пре-
доставил тогда Талицкий районный узел 
электросвязи.  Вот и сейчас они готовы 
предоставить обновленную базу данных, 
да вот только лично к ним никаких об-
ращений не было, а если кому-то  надо 
узнать тот или иной номер, могут позво-
нить в службу «09» или зайти в Интернет.

Кстати, новый справочник может по-
явиться, если кто-то из предпринимате-
лей изъявит желание его напечатать и 
продать, да еще и может вставить в него 
свою рекламу.

Эту позицию и сегодня подтвер-
дил начальник линейно-технического 
цеха Талицкого района Виктор Масла-
ков. Подтвердили и поддержали ее и в 
пресс-службе Екатеринбургского филиа-
ла ПАО «Ростелеком». Так что дело за 
малым – найти такого предпринимате-
ля-патриота! 
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Современные дети -  
диабет и ожирение
Рост болезней эндокринной системы у современных детей констатируют медики из года в год. 
На вопрос  «Из-за чего?» ответ знают многие, но…

Об этом говорила на апрельском аппаратном 
совещании в администрации ТГО начальник Та-
лицкого отдела  Управления Федеральной службы 
Роспотребнадзора по Свердловской области Наталья 
Михайловна ЯКОВЛЕВА, освещая состояние санитар-
но-эпидемиологического благополучия (точнее, не 
благополучия) населения Талицкого района за 2018 
год.

За год Отделом проведено более 200 проверок; надзор-
ными мероприятиями охвачено полтысячи юридических 
лиц; выявлено более 2 000 нарушений в самых различных 
сферах – что едим, пьем, какие продукты покупаем, как 
прививаемся, чем чаще болеем и т.д.  К прямым показа-
телям качества  социальной жизни эксперты относят пока-
затели рождаемости и смертности. У нас превышение по-
следнего над первым – в 277 случаев – родилось за 2018 
год 472 малыша, ушло в другой мир 749 человек. (Кстати, в 
80-е советские годы,  рождаемость в три раза превышала   
смертность, затем этот радужный показатель стал стреми-
тельно падать – за последние 10 лет рождаемость сокра-
тилась на 33 %!).

В причинах смертности указывают  болезни нынешнего 
времени – сердечно-сосудистые, онкология, отравления, 
травмы, ДТП… Вся эта отрицательная динамика анали-
зируется медицинским сообществом и непосредственно 
органами местного самоуправления – ведь снижение ри-
сков социальных болезней: алкоголизма, наркомании, ту-
беркулеза …  это дело общее, системное. Онкологические 
заболевания в Талицком районе вышли на третье место 
среди причин смертности – зарегистрировано 250 случаев 

на 100 тыс. человек. В области эта цифра составляет 192 
на 100 тысяч.

Практически все категории населения Талицкого района 
находятся   под контролем медиков и специалистов Роспо-
требнадзора. Взрослые проходят  диспансеризацию, вак-
цинацию, проверяются их условия труда на безопасность 
и вредность (отмечено, что частные предприятия не очень 
активно готовы сотрудничать с Роспотребнадзором – при-
мер этого - лесопилки).

Дошкольники и школьники – особая забота: Талицкий от-
дел Роспотребнадзора  выявил, что ожирение, сахарный 
диабет, т.е. болезни эндокринной системы, встречаются у 
наших детишек все чаще. Возросло и количество парази-
тарных инфекций, и даже количество «нервных» заболе-
ваний… И это у детей-дошкольников?!

За школьниками «государево око» в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека тоже следит неу-
станно и требует при выявлении нарушений их неукосни-
тельного исправления. Однако и здесь участились заболе-
вания остро-кишечные, паразитарные, костно-мышечные, 
болезни глаз… Для исправления ситуации решаются про-
блемы занятия школьников в одну смену, с улучшенной 
освещенностью, мониторингом магнитных излучений на 
школьника, с обязательным горячим питанием в школе.

Проблема проблем - чистая питьевая вода -  пока реша-
ется установкой фильтров на сами скважины и «вычище-
ние» ее качества – ультрафиолетовым излучением.

ЧТО ЕСТЬ НЕ НАДО
Кто-то давно, но точно сказал: «КАЖДЫЙ ЧЕЛОВЕК ТО 

ЕСТЬ, ЧТО ОН ЕСТ»! Да и мы на практике знаем, что  пи-
щеварительный тракт – это дорОга, тракт,  как для здоро-
вья, так и для болезней. Наталья Михайловна предметно, 
на слайдах и в диаграммах показала, какими  «непотре-
бами»  напичканы  продукты в магазинах и даже - сырье 
на производствах. Различные нитраты, другие вредные 
добавки есть в овощах, мясных, молочных, хлебных про-
дуктах! Микробиологические анализы далеко не везде со-
ответствуют нормам...

Вывод рядовые жители  давно для себя сделали сами 
– ответственность за качество продукции лежит на тебе, 
раз государство позволяет бизнесу не нести ответствен-
ность за различные нитраты и ГМО в продуктах и в сырье, 
которые с большей долей вероятности влияют на генную 
структуру, эндокринную систему – вот и готово массовое 
детское ожирение, диабет…

Галина АНТИПИНА
«ОБНОВИТЕ ТЕЛЕФОННЫЙ СПРАВОЧНИК!»
СПРАШИВАЛИ?  ОТВЕЧАЕМ!

Чернобылю - 33
Тридцать три года назад, 26 апреля 

1986 года, на берегу Припяти произо-
шла самая масштабная техногенная 
катастрофа в истории человечества 
— авария на Чернобыльской атомной 
электростанции.

Со всех уголков Советского Союза тыся-
чи граждан были направлены для ликви-
дации этой катастрофы.

Горько осознавать, что с каждым днём 
этих героев становится все меньше. Об их 
подвиге должны помнить мы все.

На территории Талицкого городского 
округа в настоящее время проживают 27 
граждан, пострадавших от воздействия 
радиации вследствие катастрофы на Чер-
нобыльской АЭС, в том числе 6 инвали-
дов-ликвидаторов катастрофы на ЧАЭС, 
11 ликвидаторов аварии на ЧАЭС, 9 вдов 
участников ликвидации аварии на ЧАЭС. 
В соответствии с действующим законода-
тельством всем гражданам, пострадав-
шим от воздействия радиации вследствие 
катастрофы на Чернобыльской АЭС, пре-

доставляются меры социальной поддерж-
ки, в том числе выплачиваются социаль-
ные пособия и компенсации.

Память о той трагедии незаживающей 
раной остается в душе нашего народа. 
Подвиг, который совершили ликвидаторы 
аварии на Чернобыльской АЭС, ценой 
своей жизни и здоровья, защитив вес мир 
от радиации, никогда не будет забыт.

Е. Алемасова, 
начальник УСП по Талицкому району.

Галина АНТИПИНА
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Приглашаем на эстафету 
По многолетней традиции 1 мая состоится массовый праздник спорта – легкоатлетическая эстафета на призы газеты «Сельская новь». Приглашаем 

спортсменов и болельщиков 1 мая на площадь Революции в г. Талице. Начало церемонии открытия массового спортивного праздника состоится в 10-30. 
Старты начнутся в 11-00. 

Приходите! Откроем летний легкоатлетический сезон вместе!   
СХЕМЫ МАРШРУТОВ

Маршрут для 1, 2 и 3 групп:

Маршрут для 4 группы:

Более полную информацию читайте в официальном источнике, 17-18 полоса



Свою историю предприятие ведёт 
с Талицкого откормсовхоза, обра-
зованного в 1929 году. Предприятие 
находилось в г. Талице и занималось 
откормом молодняка крупного рогато-
го скота на барде. Под откормочную 
площадку местные власти отвели земли 
в северо-западной части Талицы, в 
непосредственной близости к спир-
товому заводу.  В 1973 году Талицкий 
откормочный совхоз переименовали в 
совхоз «Талицкий», и в этом же году ру-
ководство переехало из Талицы в новое 
административное здание, построенное 
на производственном комплексе в п. 
Троицком. 

Многое изменилось за эти годы. Сегодня 
ЗАО «Талицкое» - правопреемник Талиц-
кого откормочного совхоза и совхоза «Та-
лицкий» твёрдо стоит на ногах. Основным 
направлением деятельности является сви-
новодство и растениеводство. По объёму 
производства свинины ЗАО «Талицкое» 
занимает третье место в области. За 2018 
год произведено 2 939 тонн мяса. На пред-
приятии содержится 19 тысяч голов свиней.  
Откорм свиней ведётся исключительно из 
собственного сырья, выращенного на полях 
предприятия. А сейчас в завершающей ста-
дии монтаж оборудования для собственно-
го комбикормового завода. Его введение 
в эксплуатацию планируется на днях. Это 
первый комбикормовый завод на терри-
тории Талицкого городского округа. «Пока 
будем выпускать комбикорм исключитель-
но для своих целей, для полноценного обе-
спечения кормами собственного поголовья 
свиней - рассказывает председатель ЗАО 
«Талицкое» Виталий Михайлов. – Для этого 

нам  необходима одна тысяча тонн комби-
кормов в месяц. Мощность завода – 30 тонн 
комбикормов  за смену, оборудование рос-
сийского производства, приобретено через 
«Росагролизинг», его стоимость 17 млн. ру-
блей. Новейшее оборудование практически 
полностью автоматизирует технологиче-
ский процесс.  И для работы здесь доста-
точно  двух человек».

 Кроме того, ЗАО «Талицкое» с большим 
успехом вышло на рынок розничной тор-
говли. Началось всё в феврале 2016 года 
с приобретения пельменного аппарата и 
открытия цеха полуфабрикатов, где труди-
лось два человека. В августе этого же года 
открыли первую торговую точку в торговом  
прицепе «Купава». За этот небольшой пе-
риод времени продукция, выпускаемая 
ЗАО «Талицкое», успела себя отлично за-
рекомендовать.   

В чем же уникальность  этого производ-
ства? Прежде всего в том, что предприятие 
использует мясо собственного забоя, а не 
покупает его за тридевять земель. В резуль-
тате сырье для производства полуфабрика-
тов, пельменей – всего, что производится 

на предприятии, вырабатывается из охлаж-
денного мяса с добавлением натуральных 
специй и ингредиентов. К тому же выгодно 
и рационально, весь цикл – от производ-
ства до прилавка – в одних руках. 

Чтобы во всём этом убедится, мы посе-
тили цех мясных полуфабрикатов в ЗАО 
«Талицкое», где и выпускается вся продук-
ция.  Предприятие работает с соблюдени-
ем строгих санитарных требований, и это 
становится понятным  сразу, как только вы 
открываете входную дверь. Чтобы пройти 
дальше и посмотреть на таинство изготов-
ления полуфабрикатов, необходимо надеть 
белый халат и специальную шапочку на го-
лову – в такой экипировке трудятся и все 
работники цеха. 

И вот мы в святая святых. Вначале на-
блюдаем за процессом разделки туши сви-

ньи. Движения мясника точны и выверены, 
туша разделывается в считанные минуты. 
В  большом светлом зале, где непосред-
ственно производятся полуфабрикаты, 
установлено специальное современное 
оборудование – мясорубка, аппарат для 
изготовления пельменей, холодильники, 
весы для взвешивания фарша, и  несколь-
ко больших столов, за которыми трудятся 
работники, здесь же разместилась боль-
шая морозильная камера для «шоковой за-
морозки» полуфабрикатов. Это последнее 
слово морозильной техники, быстро замо-
раживая мясные продукты при очень низ-
ких температурах, позволяет максимально 
сохранить их качество.  В общем, цех ос-
нащен современным оборудованием, кото-
рое полностью отвечает всем требованиям 
техники безопасности, но прежде всего, и 
санитарно-гигиеническим нормам.

На сегодняшний день в цехе трудятся 
шесть человек, за смену они производят 
450 кг различных полуфабрикатов. Это не 
только пельмени, а также голубцы, котлеты, 
тефтели, шницели… Всего ассортимент вы-
пускаемой продукции насчитывает 50 наи-
менований. 

Контроль за качеством сырья осущест-
вляет государственный ветеринарный 
врач. Вся продукция сертифицирована, 
проходит еженедельные лабораторные ис-

следования. На каждую поступившую пар-
тию продукции  в магазины оформляется 
электронное ветеринарное свидетельство 
в государственной информационной си-
стеме по учёту электронных ветеринарных 
сертификатов. Свежее мясо и полуфабри-
каты можно приобрести в пяти фирменных 
магазинах ЗАО «Талицкое»: три из них на-
ходятся в г. Талице, один -  в п. Троицком 
и ещё один  - в р.п. Пышме. Также продук-
цией  успешно начали торговать местные 
предприниматели.  Мясные продукты  ЗАО 
«Талицкое» пользуются большой популяр-
ностью среди жителей  района. Во многих 
семьях они уже являются неотъемлемой 
частью обеденного стола. 

Полный цикл производства – от собствен-
ных ферм до готовой продукции – создает 
благоприятные условия для развития мест-
ных производителей, продукцию которых 
на сегодняшний день становится покупать 
выгоднее. И одним из таких предприятий 
является ЗАО «Талицкое».

«Мы хотим, чтобы на наших столах всегда 
была вкусная, и, самое главное, полезная 
пища, - итожит наш разговор председатель 
ЗАО «Талицкое» Виталий Михайлов – И го-
товы развиваться и двигаться вперёд».   

Фото Дмитрия Перфильева.
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Путь от фермы до прилавка
ЗАО «Талицкое» - одно из старейших сельхозпредприятий 
района. В июле нынешнего года оно отметит  90-летие
Наталья СТИХИНА

В цехе полуфабрикатов

В фирменном магазине ЗАО «Талицкое»

Комбикормовый завод

Объём продукции свердловских сельхозпроизводителей в местных магазинах 
за последние семь лет вырос в два раза. На данный момент на прилавках пред-
ставлено 60-70% продуктов, произведённых в Свердловской области.

Росту объёма продукции местных производителей на полках магазинов об-
ласти способствовало принятие закона «Об обеспечении продовольственной 
безопасности Свердловской области» в 2012 году.

Добавим, что в последние годы в сельском хозяйстве Среднего Урала появи-
лись новые отрасли — кролиководство, разведение коз, сбор полезных дикора-
стущих растений. 












